

DEUTSCHE SCHULE LA SERENA

# 35 años impulsando la excelencia educativa y formativa en la Región de Coquimbo

**En un entorno educativo marcado por la diversidad cultural y el compromiso con la formación integral de sus estudiantes, el Colegio Alemán La Serena emerge como una institución emblemática que ha trascendido más de tres décadas, consolidando una propuesta educativa de vanguardia y convirtiéndose en el único colegio con certificación Bachillerato Internacional (IB) de la Región de Coquimbo.**

Equipo El Día / La Serena

 @eldia\_cl

Con una historia que se remonta a 35 años de existencia, el Deutsche Schule La Serena ha forjado su identidad en torno a valores fundamentales como el respeto, la honestidad y la justicia,



Más de 20 generaciones han egresado desde el Colegio Alemán de La Serena, en sus 35 años de trayectoria educativa.

cultivados en un ambiente de libertad y responsabilidad. Reconociendo a los padres como los primeros educadores, la institución ha establecido un vínculo estrecho con las familias, propiciando una colaboración activa en el proceso educativo de los estudiantes.

Tras 24 generaciones de egresados, el Colegio Alemán La Serena se ha propuesto el desafío constante de elevar los estándares de excelencia educativa y formativa. Con el objetivo de contribuir al desarrollo integral de sus alumnos, la institución ha delineado un ambicioso Plan Estratégico para la década actual (2021-2030), cuyo enfoque se centra en la imple-

mentación de Bildung, un concepto alemán, muy significativo, que busca la plenitud en la realización personal y el servicio a la comunidad.

Para su rectora, Frau Gabriela Martín Vásquez "trabajar juntos de manera respetuosa, motivada y comprometida es fundamental para crear un entorno propicio para el aprendizaje y el crecimiento personal. La educación es el motor que impulsa el progreso y la transformación en nuestra sociedad, y al unir nuestros esfuerzos como colegio, podemos marcar una diferencia significativa en la vida de nuestros estudiantes y en la construcción de un mundo más justo y equitativo".

## FORMACIÓN INTEGRAL

El Plan Estratégico DSLS tiene como uno de sus pilares fundamentales

proporcionar una educación de excelencia que promueva la formación integral del alumno en todas sus dimensiones: espiritual, intelectual, emocional, social y física. Desde una perspectiva humanista cristiana occidental, se busca acompañar a los estudiantes en su proceso formativo, promoviendo la adquisición de virtudes humanas y la valoración de la biculturalidad chileno-alemana.

Para alcanzar estos objetivos el Colegio Alemán busca la realización personal a través de la enseñanza, promoviendo Bildung como espíritu vivificador del colegio, y fomentando el desarrollo de virtudes humanas.

En la misma línea, el presidente de la Corporación Colegio Alemán de Elqui, Christian Villarroel Carvallo, sostiene que "hemos creado la Dirección de Formación con un numeroso equipo de profesionales y asistentes de la educación dedicados a irradiar este espíritu en todas las actividades del colegio, priorizando la formación integral de los estudiantes y promoviendo una convivencia escolar pacífica y respetuosa". Además, agrega que "trabajamos en la implementación de un plan de formación y perfeccionamiento para colaboradores, iniciando un ciclo de mejora continua en todas las áreas del colegio. En tiempos, que se han vuelto cada día más convulsionados y conflictivos, una educación centrada en el desarrollo de la virtud humana y su ejercicio cotidiano, constituyen una voz de esperanza para el mundo del mañana, y el mayor legado que podemos proyectar como directivos en nuestra institución. Hoy, es una necesidad y una urgencia para la educación formar buenas personas,

Fecha: 30-04-2024  
 Medio: El Día  
 Supl.: El Día  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 17  
 Cm2: 415,4  
 VPE: \$ 634.379

Tiraje: 6.500  
 Lectoría: 19.500  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: 35 años impulsando la excelencia educativa y formativa en la Región de Coquimbo**

y para nuestro proyecto, es algo prioritario”, enfatizó.

### ÚNICO COLEGIO IB

Un hito significativo en la trayectoria de la institución es su reciente incorporación al Programa del Diploma Bachillerato Internacional (IB), convirtiéndose en el único colegio en la Región de Coquimbo con esta certificación. Esta iniciativa tiene como objetivo alcanzar estándares internacionales de excelencia y promover el aprendizaje trilingüe (español, alemán e inglés).

Además, el colegio ha adoptado un enfoque pedagógico centrado en la personalización y diferenciación en el aula, con el fin de estimular el desarrollo individual de cada estudiante a través de un programa educativo que busca fomentar la comprensión intercultural, el pensamiento crítico y la autonomía en los estudiantes, así como su compromiso social.

Según el presidente del directorio “aspiramos a alcanzar estándares a nivel mundial, ofreciendo a los alumnos la oportunidad de obtener un diplomado internacional que facilite su acceso a universidades nacionales y extranjeras. Además, priorizamos la enseñanza trilingüe implementando medidas de evaluación continua y participando en el Proyecto BILI para el aprendizaje personalizado de lenguas. Promovemos experiencias educativas relacionadas con la cultura alemana, como giras de estudios e intercambios estudiantiles y buscamos intensificar el aprendizaje del inglés con la posibilidad de obtener certificaciones internacionales, siempre pen-



sando en el desarrollo integral de nuestros estudiantes”.

### EXTRACURRICULAR Y EXTENSIÓN

Desde sus inicios, el colegio ha cultivado un fuerte compromiso en fortalecer los lazos con la comunidad a través de intercambios académicos, artísticos, deportivos y tecnológicos a nivel local, regional, nacional e internacional. Se promueve la participación de los estudiantes en actividades extracurriculares que complementen la formación académica, fomentando el desarrollo de habilidades en diversas áreas del conocimiento.

“Contamos con las instalaciones necesarias para desarrollar actividades deportivas, culturales y artísticas”, explica la rectora Martín. “Tenemos

también el Club Deportivo Alemán, que anualmente organiza campeonatos a nivel local y el Club Alemán de Gimnasia La Serena que forma parte de la Federación Nacional de Gimnasia. Hemos sido sede de eventos deportivos como la Copa de Voleibol de Padres y Apoderados y el Campeonato de Gimnasia Artística de los colegios alemanes, y este 2024 seremos anfitriones del Campeonato de Básquetbol a nivel nacional”.

En el ámbito de extensión cultural, en el año 2023 se llevaron a cabo las “Temporadas de Conciertos” en colaboración con las embajadas de Alemania y Austria y el 2º Festival de Guitarra Régulo Gayoso.

Y en el área científica durante el año 2023 “pudimos concretar un acuerdo de donación del telescopio Marseille de propiedad de la Asociación Intergubernamental Europea de Astronomía ESO, que posee características únicas y que, próximamente, esperamos vea la luz al servicio de nuestros estudiantes”, indicó, por su parte, el presidente del directorio.

### INNOVACIÓN DIGITAL

Reconociendo la importancia de la tecnología en la sociedad actual, el DS La Serena busca promover el uso responsable de la tecnología fomentando la innovación en la gestión interna del colegio para mejorar la calidad del servicio para toda la comunidad estudiantil.

“Hemos incorporado el uso de herramientas tecnológicas en el aula, cubriendo actualmente los segundos y terceros medios, y esperamos dar cobertura a toda la enseñanza media durante el año 2025. Nuestro compromiso es seguir incorporando el uso de elementos tecnológicos esenciales en el aula y capacitando también a nuestro personal” señaló Frau Gabriela Martín.

### DESAFÍOS

Después de años de crecimiento y consolidación el Colegio Alemán La Serena se prepara para seguir fortaleciendo sus lazos internacionales en astronomía, buscando una mayor conectividad con Alemania y destacándose como único colegio de la región en alcanzar la certificación de “Colegio del Mundo”. Además, planea participar en nuevos eventos deportivos y culturales en la región del norte, mientras se posiciona como un centro abierto a la comunidad y comprometido con la sustentabilidad y el cuidado del medio ambiente.

De igual forma, seguirá trabajando por la promoción de la lengua, tradiciones y cultura alemana, con el objetivo de desarrollar un perfil internacional en sus alumnos y alumnas.

“Creemos en nuestras capacidades institucionales, en nuestro personal, y confiamos en la contribución que los padres y apoderados, como responsables primeros de la educación de sus hijos, puedan aportar constructivamente en alcanzar los objetivos mencionados, todo en función de nuestros integrantes más importantes, nuestros queridos estudiantes”, concluyó el presidente del directorio, Cristian Villarroel Carvallo.

